

令和5年度



YURIKAGO 通信

《7月号》

R5.6.26 東京ゆりかご幼稚園



田植え後の棚田

## 行事や活動の再編

新年度が始まり2ヶ月半、日々の遊びや生活も充実してきております。加えて新型コロナウイルスの5類移行に伴い、様々な活動や行事がコロナ以前の形に戻ってきています。6月10日に行われた**保育参観**も完全に以前の形で開催いたしました。当日は大勢の保護者の皆様にお越しいただき、ありがとうございました。園でのお子様の様子をじっくりとご覧いただき、親子の活動を楽しんでいただけたことと思います。



< 保育参観 >

一方で、コロナ要因とは別に、開催方法を変更せざるを得ない行事もあります。特に気候変動に伴い**高温化**する夏の行事は、園児の体力を奪い、熱中症など生命の危険をはらむ場合もあります。例えば年長さんが楽しみにしている**サマーキャンプ**は、今年度から宿泊も復活しますが、暑さの中での園児の体力面を考慮し、活動内容を一部見直します。かつて全学年で開催していた**夏祭り**は、大変な混雑と暑さの中、自分の出番を待たなければなりませんでしたが、園児が集中して行事に参加できるよう、また保護者の方も我が子の発表をゆったりとご覧いただけるよう、学年ごとに開催いたします（縁日は通常保育の中で行います）。**運動会**は、この3年間、学年ごとの開催でしたが、今年度から全学年開催に戻します。ただし、園児の発表種目を中心に構成し、お子様の成長をしっかりとご覧いただけるようにいたします。

また、今年度から新たな取り組みとして、「**ゆりかご会**」という集会を毎月行っております。全学年が園庭やホールに集まり、みんなで体操をしたり、学び合ったり、または他の学年やクラスに伝えたいことや披露したいことを発表し合ったりするなど、様々な内容を行っています。コロナ禍ではどうしても学年・クラスごとの活動が多く、全学年で集まる機会が限られていたため、「**みんなで集まって気持ちを通わせる**」ことを目的に取り組んでいます。ゆりかごのみんなが、もっともっと仲良く楽しく過ごせるよう工夫していきたいと思っております。

このように、大きな行事だけでなく、日常の生活や活動も様々な再編していますが、これはコロナや気候変動などの要因に限らず、これまでも行ってきたことです。園児の様子を観察しながら、また教育効果を見極めながら、しなやかにカリキュラムを見直すことは教育の硬直化を避けるという意味でも大切なことです。保護者の皆様には、こうした点にどうぞご理解、ご協力をいただきますようお願い申し上げます。



< ゆりかご会 >

## プール開き

20日にプール開きが行われ、安全に水遊びを楽しむことができるようお約束を確認し、水の神様にお祈りをしました。そしていよいよ水遊びも本格的に！園庭のスプリンクラーやホースシャワー、小川や池などでも水遊びを楽しんでいます。



## カイコ

ゴマ粒より小さかった卵が孵化し、1ヶ月が過ぎ約**1万倍**の大きさに成長！全クラスでカイコの飼育が始まりました。子ども達が園庭の敷地所に自生する桑の葉をとり、カイコにあげては食べる様子を観察しています。またカイコのお部屋を掃除したりお世話をしながらカイコと仲よくなってきました。大きく成長すると、糸を吐き繭（まゆ）を作り始めます。



この地域では小学校でもカイコの飼育が行われますが、**幼児期にカイコに触れることも大切**。「知識を得る」より先に「**触れ合う体験**」を持つ事...幼児期ならではの原体験が大切です！

## 6月の様子

### 年少



**フィンガーペインティング**は感触と色の変化に大喜び！ **クッキングでゼリー**を作りました！



歯の衛生週間のある6月。お部屋では虫歯になった**タヌキさん**のために大きな歯ブラシで歯磨きをしてあげました！ピカピカになった歯に大喜びのタヌキさんは御礼の手紙をくださいました。そこには森への招待状が！いざ**森に出発**！すると・・・！？

### 年中



棚田で年少の11月から育ててきた**麦**を**収穫**！はさみで刈り取りテラスに干し、ゴムハンマーで**脱穀**！**唐箕**（とうみ）で屑を取り除き、きれいな麦粒に！この後、**石臼**で挽いて小麦粉にします。

さてクッキングでは何を作りましょう？「パン、パンケーキ、ラーメン、うどん、スパゲッティ、ピザ、クッキー！」子ども達から色々な案が出てきました。どうぞお楽しみに！





昨年開設した「館クリーンセンター」に園外保育。新しい施設の中でゴミのゆくえやリデュース、リユース、リサイクルの「3R」について教えていただきました。少し難しい内容もありましたが、施設の方の話を一生懸命聞こうとする姿勢が見られ、大きな成長を感じました。また、ゴミ収集車から出るゴミの多さや、巨大UFOキャッチャーのようなゴミをつかむ機械の迫力に大興奮！ 日頃の感謝の気持ちを伝え、みんなで作ったプレゼントをお渡しした後は、きれいに整備された芝生広場でお弁当。森の散策路やビオトープなども歩き、多くの学びと楽しい経験ができました。

## 年長



畑で育てたチンゲンサイやピーマンを収穫し、チャーハンを作りました。野菜を洗って包丁で切り、ホットプレートで炒めて完成！美味しいチャーハンの出来がり！



種籾から育てた稲が育ち、いよいよ田植えです！ 代かきで滑らかになった泥に、一株一株丁寧に苗を植えました。手間ひまをかけて美味しいお米を作っていきます！



夏休みに田んぼの稲を守ってもらうため、かかしを作りました。「どうやって作る？ 材料はどうする？」などと相談しながら、クラスごとに素敵なかかしが完成しました！